



Ayuntamiento de Castellón de la Plana

## ACTA SESIÓN DEL FORO MUNICIPAL DE CONVIVENCIA INTERCULTURAL

**FECHA:** 09 de julio de 2014

**HORARIO:** 12:00 a 13:15 horas

**LUGAR:** Aula de Formación de AMICS

**CONVOCA:** Ayuntamiento de Castellón. Presidenta del Foro Municipal de convivencia Intercultural.

**ASISTENTES:** Se adjunta el listado en el Anexo I

### **ORDEN DEL DÍA:**

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.
2. Presentación del Proyecto Stop Rumores Castellón. Colaboración del FMCI.
3. Acuerdo del Ayuntamiento de Castellón con la Red de Ciudades Interculturales. (RECI). Documentación a elaborar.
4. Ruegos y preguntas.

### **TEMAS TRATADOS:**

#### **1 Aprobación del acta de la sesión anterior.**

La Secretaria informa que por parte del representante de CCOO se le dio traslado de una "notación" relativa a su disconformidad con una parte de lo especificado en el acta. Una vez comprobado por la Secretaria que, conforme a las anotaciones realizadas durante la sesión, lo especificado en el acta se ajustaba a la intervención, se le dio traslado al mencionado integrante del Foro el cual mantiene su disconformidad.

Se aprueba el acta por unanimidad de los/as presentes haciendo constar este extremo.

## **2. Presentación del Proyecto Stop Rumores Castellón. Colaboración del FMCI.**

Los mediadores/as interculturales, Renato Brancati y Viviana Fernandez, mediadores/as interculturales que prestan servicios en AMICS exponen un proyecto innovador y pionero en la Comunidad Valenciana, enmarcado en el programa de gestión de la diversidad en el ámbito comunitario del II Plan Castellón Ciudad Intercultural, que supone un paso más en la adecuada gestión de la diversidad cultural en nuestra ciudad, una ciudad en la que si bien se ha reducido el número de vecinos y vecinas procedentes de otros países, la multiculturalidad continúa siendo muy significativa no sólo por la población extranjera que representa el 17,60 %, sino también por la población gitana y la procedente de otras comunidades autónomas.

El proyecto Stop Rumores Castellón 2014, nace no sólo con base a otros proyectos de gran éxito en España, (Barcelona, Guetxo) sino que surge en Castellón a través de la percepción de un fenómeno hacia el cual pensamos que hay que dirigir nuestras atenciones y esfuerzos coordinados.

Contrariamente a la idea que podíamos aventurarnos a conjeturar, sobre la salida y retorno de población inmigrante del país ante la crisis, podía haber descongestionado los conflictos interculturales existentes o latentes, se ha percibido un incremento en las tensiones interpersonales que pueden derivar en conflictos sociales como la propagación de comportamientos xenófobos y discriminatorios hacia la población culturalmente diversa que no ha optado por el retorno, al considerar a España, y sin ninguna falta de razón, su país.

Por ello, este proyecto pretende propiciar el desarrollo de iniciativas que repercutan positivamente en la disminución de los patrones de reproducción de prejuicios y estereotipos de forma coordinada con otras entidades e instituciones, fomentando la perspectiva intercultural en la población en general y reforzando los canales de comunicación interinstitucional, desde la sensibilización preventiva de la población en general, tanto inmigrante como autóctona.

Para ello, se utilizarán las redes sociales y una metodología viral, formando e informando sobre la realidad de los procesos migratorios, la diversidad cultural y las personas que los conforman, verdades, mentiras y desinformaciones. Entre otras cosas, y como actividad estrella del proyecto, se dará forma a la iniciativa Agentes Anti rumores mediante formaciones específicas a personal voluntario sobre diversidad

cultural, gestión positiva de los conflictos y estrategias para luchar contra los rumores discriminatorios.

Terminan la exposición solicitando la colaboración de todas las entidades en la difusión del proyecto, cumplimentación de cuestionarios, formación de agentes anti rumores, y cualquier otro extremo que propongan. Asimismo resaltan la importancia de la colaboración de la UJI en la difusión del mencionado proyecto a través de la radio.

De momento ya han empezado a colaborar PUNJAB, Secretariado Gitano y UJI.

Ante la pregunta del Presidente de Cruz Roja relativa a las personas destinatarias de la formación, responden que se dirige a técnicos y personas que se deriven, así como a grupos que puedan formar surgir en propias entidades colaboradoras.

Por parte de los/as representantes de las entidades del Foro, se cumplimenta en la propia sesión la encuesta como informante clave e incluso se llevan cuestionarios con el compromiso de encuestar al personal de sus respectivas entidades y remitirlos a AMICS una vez cumplimentados.

La Secretaria informa que remitirá el power point del proyecto.

### **3. Acuerdo del Ayuntamiento de Castellón con la Red de Ciudades Interculturales. (RECI). Documentación a elaborar.**

La Secretaria informa que el pasado lunes 7 de julio se informó favorablemente, por la Comisión de Estudio correspondiente, facultar al Alcalde para la firma de la Adhesión a la RECI, así como está previsto que el expediente se presenta a la Junta de Gobierno Local prevista para el 11 de julio. Una vez aprobado y firmado por el Alcalde se remitirá al Consejo de Europa.

La presentación oficial de Castellón como miembro de la RECI se realizará en las jornadas previstas para el mes de septiembre en Bilbao. A dichas jornadas ha sido invitada Castellón, invitación que ha sido trasladada a Alcaldía a través de la Concejala de Bienestar Social. En cualquier caso, la Concejala de Bienestar Social debe asistir pues es quien lidera el proyecto.

Asimismo informa que desde el Negociado de Inmigración y Convivencia Social-AMICS se está procediendo a cumplimentar el cuestionario del Índice de Ciudad Intercultural (ICC), que fue remitido a los/as integrantes del FMCI junto con la

convocatoria. Para ello, se está pidiendo la colaboración a las administraciones públicas y entidades privadas con competencia en la materia. En general, el nivel de colaboración está siendo adecuado aunque todavía faltan algunas por responder o lo han hecho de forma incompleta.

El ICC constituye una herramienta ilustrativa del nivel de logro de cada ciudad en su gobernanza, políticas, discurso y prácticas desde un punto de vista intercultural, así como su progreso a lo largo del tiempo, y permite la comparación con otras ciudades o la red en su conjunto. Esta herramienta contiene un número limitado de firmes indicadores que facilitarán la identificación, y comunicación a otros agentes, de qué significa la integración intercultural en la práctica, qué lugar ocupa la ciudad en las diferentes políticas y áreas de gobernanza, en qué ámbito hay que concentrarse en el futuro y qué otras ciudades podrán ser una fuente de buenas prácticas en estas áreas concretas.

La Secretaria aprovecha para dar las gracias por la colaboración ya que la práctica totalidad de la entidades que actúan como “fuente de información” forman parte del Foro y, al mismo tiempo, traslada la importancia de disponer de la información real a la mayor brevedad posible para poder remitir el mencionado documento al Consejo de Europa.

La representante del grupo municipal socialista solicita la remisión de la documentación. La Secretaria remitirá la Guía Paso a Paso, documento que requiere de un proceso para reflexionar, compartir y avanzar en el diseño de acciones y políticas interculturales en cada una de las ciudades RECI. Supone hablar con otras áreas, desarrollar algunas acciones transversales específicas, etc. de esta forma, en la próxima sesión se pueda ir avanzado en su cumplimentación a través de las propuestas que presente cada integrante del Foro.

#### **Turno de Ruegos y Preguntas.**

No se plantean.

No habiendo más temas que tratar, la Presidenta aprovecha para desear unas felices vacaciones y se procede a levantar la sesión.

#### **ACUERDOS:**

1. La Secretaria remitirá a los/as integrantes del FMCI junto con el acta el power point, elaborado por AMICS, relativo al proyecto Stop Rumores.

2. Los/as integrantes del FMCI colaborarán en el proyecto Stop Rumores encuestando a personal de su entidad, a personas usuarias de sus servicios, etc. y remitirán los cuestionarios cumplimentados a AMICS a la mayor brevedad.

3. La Secretaria remitirá la Guía Paso a Paso, documento que requiere de un proceso para reflexionar, compartir y avanzar en el diseño de acciones y políticas interculturales en cada una de las ciudades RECI para que en la próxima sesión se pueda ir avanzado en su cumplimentación a través de las propuestas que presente cada integrante del Foro.